



Ñuble tiene la población de huemules más al norte a nivel mundial.

RESERVA HUEMULES DE NIBLINTO

Cámaras muestran nuevo avistamiento de un huemul macho en la cordillera de Ñuble

Registro fotográfico se obtuvo el pasado 11 de marzo. La corporación captura, mediante estas cámaras, cerca de 35.000 imágenes anualmente, donde un 5% tiene imágenes de huemules.

DIEGO CHACANA
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: CONAF

Un nuevo avistamiento de huemul registraron las cámaras trampa instaladas en la Reserva Nacional Los Huemules del Niblinto, ubicada en la Región de Ñuble, comuna de Coihueco.

El registro fue compartido por la Corporación Nacional Forestal (Conaf) de Ñuble, entidad que lleva un registro actualizado de los avistamientos de esta especie en peligro de extinción.

La imagen difundida destaca por su nitidez y claridad, y se puede ver claramente la presencia de un ejemplar macho.

Es por eso que cada cierto tiempo, la Conaf comparte estos avistamientos, ya que es de relevancia investigativa y científica el poder estudiar el comportamiento del huemul y tener un catastro aproximado de cuentas especies hay en la cordillera de la región. Según el último conteo,

hay cerca de 60 ejemplares en Ñuble, repartidas mayoritariamente en la reserva.

La foto fue capturada el pasado 11 de marzo y se enmarca dentro del plan de monitoreo constante que realiza Conaf. La corporación captura, mediante estas cámaras, cerca de 35.000 imágenes anualmente, donde solo el 5% da cuenta de la presencia del huemul.

El director regional de la Conaf Ñuble, Juan Salvador Ramírez, indicó que existen 60 puntos de interés alrededor de toda la reserva, donde la labor de los guardaparques es fundamental para que se lleven a cabo estos registros.

Ramírez indicó que el trabajo con cámaras trampa en la Reserva Nacional Los Huemules del Niblinto "se lleva realizando durante los últimos tres años".

"El presente monitoreo se realizó entre los meses de noviembre de 2023 y abril de 2024, siendo instaladas por nuestros guardaparques en 60 puntos de interés de investigación dentro de la reserva. Lo que ha

permitido, en primer término, confirmar la presencia de la especie y en segundo, los distintos puntos de desplazamiento del Huemul", sostuvo el director.

Respecto al registro compartido recientemente, Ramírez sostuvo que es materia de análisis y estudio por parte de los expertos de la corporación

"Este último monitoreo aún se encuentra en revisión por parte de nuestros profesionales, pero ya han podido identificar diversas amenazas de origen antrópico, como vestigios de fogatas en zonas de tránsito del huemul y otras especies que habitan la reserva", enfatizó la autoridad.

Aunque los datos arrojan la poca cantidad de ejemplares viviendo en la región, tanto en la reserva Los Huemules del Niblinto, como en la Reserva Nacional Ñuble, las cifras históricas, por otro lado, indican que la población ha aumentado en casi un 50%, pasando de 40 en 2002, a más de 60 durante el año pasado.